
IMPULS  
AM 2. ADVENTSSONNTAG

Im heutigen Sonntagsevangelium nach Markus berichtet dieser von Johannes 
dem Täufer, der die Menschen auf  das Kommen des Messias vorbereiten möchte – 
sie zur Umkehr aufruft. Johannes fordert auf, sich ganz auf den Herrn einzulassen, 
demütig wartend und auf Zeichen achtend.

Eigentlich genau das, wofür die Adventszeit steht! Hierzu passt, wie ich finde, ein 
wunderschönes Gedicht des Theologen Pierre Stutz: 

Fürchte dich nicht, dich dem Lebensfluss anzuvertrauen, damit dein wahres 
 Gesicht aufscheint, und deine Ausstrahlung Kreise ziehen wird.

Fürchte dich nicht, deine Angst wahrzunehmen, mit ihr ins Gespräch zu kommen, 
damit sie vertrauensvoll verwandelt werden kann.

Fürchte dich nicht dich einzusetzen, für eine zärtliche Gerechtigkeit in der kraft-
vollen Erinnerung an eine weltweite Solidarität.

Fürchte dich nicht, auf deine Herzensstimme zu hören, die dich zu dir selber 
führt, zum Erahnen des göttlichen Atems in Allem.

Fürchte dich nicht! Trau diesen uralten Lebensworten die dir ein Engel auch heute 
unerwartet zuspricht.
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2. ADVENTSSONNTAG

EVANGELIUM NACH MARKUS 1, 1 – 8

Das Auftreten des Täufers 1 Anfang des Evangeliums von Jesus Christus, Gottes Sohn. 

(1) 2  Wie geschrieben steht beim Propheten Jesaja – Siehe, ich sende  meinen 
Boten vor dir her, der deinen Weg bahnen wird. 

3  Stimme eines Rufers in der Wüste: Bereitet den Weg des Herrn!  Macht  gerade 
seine Straßen! – , 

4  so trat Johannes der Täufer in der Wüste auf und verkündete eine Taufe der 
Umkehr zur Vergebung der Sünden. 

5  Ganz Judäa und alle Einwohner Jerusalems zogen zu ihm hinaus; sie bekannten 
ihre Sünden und ließen sich im Jordan von ihm taufen. 

6  Johannes trug ein Gewand aus Kamelhaaren und einen ledernen Gürtel um 
 seine Hüften und er lebte von Heuschrecken und wildem Honig. 

7  Er verkündete: Nach mir kommt einer, der ist stärker als ich; ich bin es nicht 
wert, mich zu bücken und ihm die Riemen der Sandalen zu lösen. 

8  Ich habe euch mit Wasser getauft, er aber wird euch mit dem Heiligen Geist taufen.
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